

(Sale en 15 minutos más a la prensa)

CONFERENCIA DE PRENSA JOSE SANFUENTES, JAIME INSUNZA Y GUILLERMO SCHERPING.

Introduciendo la conferencia de prensa, José Sanfuentes señaló que sobre el apagón de anoche se entregó una declaración anoche mismo a algunos medios de prensa, en la cual se dijo que éste, al igual que el de el sábado y al igual que la edición falsa del Siglo y otras tergiversaciones de las posiciones de los comunistas y de las fuerzas opositoras, forman parte del plan, ya denunciado, del régimen que, sintiéndose derrotado, crea las situaciones que le permitan falsear el resultado del plebiscito.

Denunció las declaraciones de Cardemil esta mañana en cuanto a que sólo se habrían constituido un 20 o 30 % de las mesas, siendo que habíamos podido comprobar que la cantidad de mesas constituidas era mucho mayor a eso.

También se denunció las irregularidades que hasta ahora se habían detectado, como las demoras en las votaciones, las denuncias de que la tinta del dedo se saca fácilmente con acetona o alcohol, los problemas con listas, votos, nombres, etc.

Dijo que junto con el apagón se ha intensificado la represión, y que ya hay una decena de personas detenidas, acusadas como siempre de supuestas acciones terroristas.

Al contrario de lo que denuncia el gobierno en cuanto a que la oposición estaría haciendo cosas terroríficas, son ellos los que están deteniendo, haciendo apagones, etc.

Sanfuentes señaló que la responsabilidad de todas las fuerzas democráticas hoy es muy grande y que los comunistas se disponen para actuar en conjunto para este día y para los días próximos con el conjunto de las fuerzas democráticas, de tal modo de garantizar el triunfo del NO y defenderlo ante cualquier intento de alterar las cifras o cualquier tipo de fraude que intente hacer la dictadura.

Contó que fuentes diplomáticas occidentales les habían informado en el día de ayer que se sabía de un plan del gobierno, muy científicamente preparado, para tener resultados prefabricados, comuna a comuna, región a región, y que le dañan un 52,6 % al SI y un 47,3 al NO en los votos válidamente emitidos.

Sanfuentes afirmó que ello no sorprendía pero que iba a resultar demasiado burdo al compararlo con los resultados reales que tenga el conjunto de la oposición. Cualquier intento por desconocer los resultados dejaría al país en una situación muy seria por cuanto la gente va a defender con mucha firmeza la victoria indudable del NO.

A continuación Guillermo Scherping, a nombre de las Juventudes Comunistas, señaló que los jóvenes se están comportando como lo habían ya señalado el conjunto de las juventudes políticas de oposición, que era que la juventud veía en este día la oportunidad de ser protagonistas y constructores de este país y su futuro; con mucha decisión se han volcado a votar su NO. Llamó a los jóvenes a mantenerse alertas a los escrutinios para, posteriormente volcar todo su ánimo y experiencia de trabajo unitario por la democracia, en lo que pertenece en gran medida a los jóvenes, la alegría, el ánimo de celebrar. Dijo tener la certeza del enorme triunfo del NO, que los jóvenes votarán NU

porque ven ahí la perspectiva de futuro.

Sanfuentes, ante pregunta, dijo que el instructivo de la IU se había ya discutido 3 semanas antes del plebiscito, que se había dado a conocer oportunamente y que ese era el instructivo que el Partido Comunista había entregado a sus bases. Ese instructivo coincide en lo esencial con el instructivo del Comando: votar, vigilar la normalidad del acto plebiscitario, y celebrar cuando se conozcan los resultados y así lo indiquen el conjunto de las fuerzas democráticas. Todas las fuerzas democráticas han acordado, si se pretende llevar a cabo un fraude por parte del régimen, hacer un gran caceroleo.

Jaime Inzunza afirmó que alrededor de las 21 horas de hoy, ya era posible tener la tendencia principal de los resultados. En todo caso, se llamará a las acciones correspondientes, en conjunto con todas las fuerzas opositoras, concordando en las formas de movilización que deba asumir el pueblo de Chile, ya sea para celebrar el triunfo o para defenderlo ante el intento de fraude.

El intento de fraude por parte de la dictadura, ya se puede notar en las retenciones de los carnés de identidad de la gente estas últimas semanas, los apagones, las demoras hoy en llevar a cabo la votación, etc.

Los sectores democráticos deben, en primer lugar, asegurar la votación, luego celebrar la victoria o defender la victoria; eso es lo fundamental dijo Insunza. Eso es lo que se está concordando con todas las fuerzas democráticas, dijo.

Insunza agregó que había que destacar el alto grado de conciencia y de disciplina de nuestro pueblo, que ante éstos apagones, entendió claramente que se trataba de provocaciones de la dictadura, y se mantuvo en sus casas tranquilamente sin hacer caso de estas acciones provocativas, evitando así dar cabida a otras medidas de represión por parte del régimen, como consecuencia de las provocaciones.

Gullermo Scherping denunció la nota en El Mercurio en la que se señalaba que las JJCC llamaban al levantamiento democrático y al paro nacional prolongado. Dijo que los acuerdos de las JJCC eran los asumidos por las diferentes organizaciones sociales y políticas de oposición, y que cualquier otra cosa era parte de esta farsa montada por el régimen para desorientar a la gente.

Santiago 5 de octubre de 1988.